
令和３年第２回阿波市議会定例会 代表質問・一般質問通告者 順番

（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 志政クラブ 森本　節弘

② 阿波みらい 吉田　　稔

③ はばたき 藤本　功男

（一般質問）

順番 議席番号

① 16 木村　松雄

② 5 坂東　重夫

③ 4 後藤　　修

④ 8 中野　厚志

⑤ 2 武澤　　豪

⑥ 1 原田　健資

⑦ 9 笠井　一司



令和３年第２回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】                                    　    （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 森本 節弘 志政クラブ １.「持続可能なまちづくり」の推進について

　(1)平成２９年５月１９日の市長所信表明において９つ

　 　の基本施策を打ち出し、進めてこられたが令和３年

　 　５月１３日の所信表明では「３つの柱」として、

　 　施策の中心と捉えられているが、その考えは。

　 　

２.安全・安心のまちづくりについて（浸水被害の軽減を

目指して）

　(1)阿波市排水対策基本計画の進捗状況について。

　(2)板名用水（古毛川）改修の進捗状況について。

2 吉田　稔 阿波みらい １.新型コロナ感染症対策について

　(1)高齢者のワクチン接種の予約や実施状況はどの程度

     か。７月末までに完了はできるのか。

　(2)６４才以下の市民への接種終了予定はいつ頃になる

     のか。

　(3)ワクチン接種を希望しない方への対応はどうされる

     のか。

　(4)くらしや経済活動を維持する事業はどの様に計画し

     ているのか。

２.新ごみ処理施設の建設について

　(1)数あるごみ処理方式の中からどの様な考えで燃料化

     方式を選んだのか。

　(2)建設候補地の何ヶ所からどの様な理由で東長峰の民

     有地を最優先候補地と判断したのか。

　(3)地元説明会や先進地視察を行っているが、どの様な

     現況か。

　(4)周辺対策事業を含む今後の予定は。

３.農業用ため池の保全、管理による防災減災について

　(1)土地改良区に対し、農業用ため池の日頃の保全、管

     理に加えて、台風や豪雨が予想される際、事前放流

     等により水位を下げ堤体の維持や地域防災に協力し

     てもらうよう要請してはどうか。

3 藤本　功男 はばたき １.新ごみ処理施設について

　(1)第１回目の説明会を終えて、周辺住民の受け止めを

     どのようにとらえているのか。

　(2)今後の説明会等のスケジュールを、どのように進め

   　ていくのか。

　(3)施設の運営方式（公設公営、民設民営等）のメリッ

　 　ト、デメリットは何か。

　(4)固形燃料のスムーズな受け入れ先確保のための戦略

　 　をどのように描いているのか。



　【代　表　質　問】                                        （２）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

２.ごみ行政について

　(1)プラスチック資源循環と燃料化方式をどのようにつ

     なげ、プラスチック削減や脱炭素化を図っていくの

     か。

　(2)ごみ回収の見直しをどのように進めていくのか。

　(3)「ゼロカーボンシティ」を目指す考えはあるのか。

３.環境美化や犬の飼育について

　(1)ごみ拾いボランティアの拡大について。

　(2)野犬への対応について。

　(3)犬の糞の処理について。



令和３年第２回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【一　般　質　問】                                           （１）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 16番 １.「災害時等における対策」について

木村 松雄 　(1)本市の「防災計画」における避難所運営について。

　(2)市内の自主防災組織の結成状況について。

　(3)今後の「安全・安心な防災計画」並びに、「自主防災」への

　 　取り組みについて。

２.「阿波市の財政状況」について

　(1)新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の活用状

　 　況について。

　(2)コロナ禍における令和２年度の決算見込みについて。

　(3)今後の「健全で持続可能な財政運営」について。

　 　

３.「市場センターパーク」について

　(1)市場センターパークの今後の活用について。

2 5番 １.「財源確保及び業務効率化に向けた行政運営」について

坂東 重夫 　(1)自主財源の確保に向けた取り組み状況について。

　(2)新たな収入確保の取り組みについて。

　(3)今後の財源確保及び業務効率化を踏まえた行政運営につい

　　 て。

２.阿波市の「高齢者対策」について

　(1)本市の高齢者の現状と課題について。

　(2)高齢者の見守り体制について。

　(3)高齢者の生きがい対策について。

　(4)「２０２５年問題」の対策について。

３.「阿波市子ども・子育て支援条例」の制定について

　(1)阿波市独自の子育て支援事業について。

　(2)条例制定について市長の考えは。

3 4番 １.ごみ問題について

後藤　修 　(1)新ごみ処理施設のＣＭの進捗状況について。

　(2)ごみ分別アプリとは、どのようなものか。

　(3)資源ごみ（雑紙）を指定ごみ袋と交換出来ないか。

　 　

２.合併処理浄化槽について

　(1)近隣市町村に比べての補助金額の違いについて。

　 　

３.阿波っ子スクールについて

　(1)タブレット端末の利活用について。

４.成人式について

　(1)中止にした経緯について。

　(2)来年１月開催は出来ないのか。

4 8番 １.社会福祉について

中野 厚志 　(1)市役所等の「障がい者用駐車場」の利用規程・扱いについて

　 　の説明を求める。



　【一　般　質　問】                                           （２）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

　(2)特別障害者手当の周知徹底について。

　(3)補聴器購入の補助制度の内容。補助金の増額と補助対象者の

　　 拡大(中等度難聴)について。

２.大型特殊免許(農耕車限定)取得について

　(1)現在の阿波市の販売農家数について。そのうち、昨年度に大

　　 型特殊免許(農耕車限定)を取得した人数はどれくらいか。

　(2)大型特殊免許(農耕車限定)取得可能な方法はどんなものがあ

 　　るか。

３.「生理の貧困」対策について

　(1)学校の女子トイレ個室に適切な返却不要の生理用品の設置。

　　 

４.ワクチン接種予約の独居老人対策について

　(1)相談・お世話窓口について。

　(2)移動手段の確保について。

５.国民健康保険制度について

　(1)本市の特定健診・保健指導率は、国や県と比べてどうなの

 　　か。また、保健指導率と生活習慣病との関係は。

　(2)県の運営方針で３年間で資産割を廃止し、３方式にするとい

　　 うが、本市はどういう対応をしていくのか。その中で均等割

 　　はやはり維持していくのか。

5 2番 １.自主防災組織の状況と本市の取り組みについて

武澤　豪 　(1)職員防災訓練の成果について。

　(2)自主防災組織連合会の設立について。

　(3)阿波町伊沢小学校区に自主防災組織を設立したいと考えて

　 　いるが、協力してもらえるか。

6 1番 １.道路改良について（日開谷橋・西条大橋（上板町境）間）

原田 健資 　(1)阿波町日開谷橋から阿波麻植大橋・中央橋・西条大橋・上板

　　 町境までの堤防道路の改良について。

２.鳴池線と１９２号線をつなぐ津田川島線拡幅及び興崎と香美を

結ぶ市道の千田橋までの延伸について  

　(1)２車線歩道付道路を考えてみてはどうか。主要地方道２号線

　   津田川島線の改良促進をするべきだ。関係する市道の改良を

     進めるべきだ。

３.路線バス、学・界目線の復活について

　(1)中山間地を走るバス。だれでも外国人でもいつでも乗れるバ

     スの復活・低運賃化を。

7 9番 １.市政の「情報化」・「デジタル化」について

笠井 一司 　(1)今年度の機構改革として、阿波市の「情報化」、「デジタル

　 　化」の推進のため、「市政情報課」を設置したが、どのよう

　 　な取り組みをするのか。

　(2)教育環境の整備のため、「ＧＩＧＡスクール構想」を進めて

　 　いるが、機構改革はこの構想との連携は考えているのか。

　(3)情報セキュリティについて、どのような取り組みを考えてい

　 　るのか。



　【一　般　質　問】                                           （３）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

２.財政運営について

　(1)合併特例債の発行期限が２０２５年度で終了し、これに代わ

　 　る財源として、企業誘致を考えているが、企業誘致によりど

　 　の程度の財源確保ができると考えているのか。

　 　

３.道路網の整備について

　(1)阿波市の東西方向の交通の流れを改善するため、市道奈良坂

　 　東西線を整備しているが、進捗状況をお知らせ願いたい。


